

## **NOTICIAS**

Lunes, 21 de octubre de 2024

## Actualidad Agrícola y Ganadera en Canarias

"Los/as ag<mark>ric</mark>ultores/as y gan<mark>a</mark>deros/as somos <mark>i</mark>mprescindibles"



**PORTADA** 

## EL MOSQUITO VERDE APARECE COMO UNA NUEVA AMENAZA PARA EL CAMPO DE LA ISLA (\*)

El área de Sector Primario del Cabildo de Tenerife activa un plan para contrarrestar los graves daños del insecto, sobre todo en la viña, con presencia al alza en los últimos años





Una nueva plaga amenaza al ya sufrido campo tinerfeño por los efectos de la pertinaz sequía. El mosquito verde apenas tiene cuatro milímetros en su fase adulta, pero es capaz de causar graves daños, sobre todo en las zonas de viña. Una presencia que, además, aumenta exponencialmente en los últimos meses. El área de Sector Primario del Cabildo activa un plan especial para responder a los efectos de este insecto chupador.

### **GANADERA BUSCA MADRINA A SUS OVEJAS (\*)**

Pilar Carballo ha convertido su finca La Jara en un ejemplo de agroecología en las Islas, diversificando su actividad con estrategias como la que permite mimar a su rebaño



Después de pasar 18 años trabajando en la administración pública algo hizo clic en la cabeza de Pilar Carballo y decidió abandonar la que hasta ese momento había sido su profesión para emprender en el mundo rural. Ahora, ocho años después es la única productora de carne de oveja ecológica del Archipiélago y ha aprendido a buscar actividades que la hagan resaltar. Como la posibilidad de amadrinar a algunos de los ejemplares de su rebaño de ovejas de la raza canaria de pelo. Desde su finca La Jara desempeña un trabajo que no solo le apasiona, sino que además es rentable. Algo que ha conseguido aplicando lo que ella llama



«la teoría de las tres d»: diversificar, diferenciarse y dignificar el sector primario. Una labor que le ha valido ser reconocida en Canarias con el Premio Mujer Profesional Autónoma de Caixabank.



## **PORTADA**

## **GANADERA BUSCA MADRINA A SUS OVEJAS (\*)**

Pilar Carballo ha convertido su finca La Jara en un ejemplo de agroecología en las Islas, diversificando su actividad con estrategias como la que permite mimar a su rebaño



Después de pasar 18 años trabajando en la administración pública algo hizo clic en la cabeza de Pilar Carballo y decidió abandonar la que hasta ese momento había sido su profesión para emprender en el mundo rural. Ahora, ocho años después es la única productora de carne de oveja ecológica del Archipiélago y ha aprendido a buscar actividades que la hagan resaltar. Como la posibilidad de amadrinar a algunos de los ejemplares de su rebaño de ovejas de la raza canaria de pelo. Desde su finca La Jara desempeña un trabajo que no solo le apasiona, sino que



además es rentable. Algo que ha conseguido aplicando lo que ella llama «la teoría de las tres d»: diversificar, diferenciarse y dignificar el sector primario. Una labor que le ha valido ser reconocida en Canarias con el Premio Mujer Profesional Autónoma de Caixabank.

# REYES MEDINA MARTEL: «LAS NUEVAS GENERACIONES NO QUIEREN EL CAMPO, PERO DEBEN IMPLICARSE» (\*)

Vinculada a las tierras desde que tenía 7 años, Reyes Medina manda un mensaje de conciencia a la ciudadanía para que compren productos de kilómetro cero



Reyes Medina Martel (08-06-61) es una de las mujeres rurales homenajeadas por el Ayuntamiento de Telde. Desde muy pequeña ha estado vinculada a las tierras, siguiendo los pasos de sus padres y especialmente de su madre, quien le inculcó el amor por la cosecha. Con la vista en el futuro, Medina Martel manda un mensaje a la ciudadanía, en el que recalca la importancia de comprar y apoyar los productos de la tierra.



## **PORTADA**

## EL AYUNTAMIENTO DE BARLOVENTO CONSTRUIRÁ UN NUEVO DEPÓSITO DE AGUA DE RIEGO

El Ayuntamiento de Barlovento licitará próximamente la construcción de un nuevo depósito de agua de riego en "La Crucita" del Lomo Quinto, en el pago de Las Cabezadas. El proyecto, que cuenta con un presupuesto de 180.497,01 €, se financiará con fondos del Plan Insular de Desarrollo Local (PIDL) y tendrá una capacidad de 900 metros cúbicos (equivalente a 1.800 pipas), con un diámetro de 22 metros y una altura de 2,36 metros



Esta nueva infraestructura estará anexo al depósito ya existente en la zona y permitirá aumentar el caudal de agua en la red de riego de las partes altas del municipio, beneficiando a zonas como Las Llanadas de Bona, La Palmita y Gallegos (parte alta), entre otras.



El alcalde de Barlovento, Jacob Qadri, ha señalado que "este depósito es una solución clave para mejorar el suministro de agua en las zonas más altas del municipio. Continuamos trabajando para garantizar el riego y ofrecer un servicio eficiente a nuestros agricultores".

Por su parte, el concejal de Aguas, Javier Herrera, ha explicado que desde su concejalía "estamos acotando los ramales en diversas zonas para asegurar un reparto más equitativo del agua. Este nuevo depósito reforzará el caudal y garantizará una mejor distribución del agua en Barlovento".



### **PORTADA**

# EL "NO" DE PLANAS A LAS AYUDAS AL ARRANQUE DE VIÑEDO ABOCA AL ABANDONO A MÁS DE 95.000 HECTÁREAS

COAG muestra su sorpresa e indignación antes de las declaraciones del ministro de Agricultura en las que cierra la puerta a esta opción para controlar el potencial productivo y adecuarlo a la situación del mercado mundial. Francia ya ha iniciado un programa para arrancar 30.000 hectáreas, (5% superficie), para lo que la UE le ha autorizado a disponer ayudas estatales por valor de 120 millones

Las tres organizaciones agrarias representativas del sector vitícola



español remitimos al MAPA el pasado 12 de septiembre un documento de propuestas para abordar la crisis de mercado y garantizar la supervivencia de las explotaciones. "No ha habido respuesta y nos encontramos estas declaraciones a la prensa sin diálogo previo para marcar la postura española en Bruselas en un momento clave de la negociación con la UE", ha lamentado Joaquín Vizcaino.



Indignación y sorpresa del sector vitícola de COAG ante las declaraciones del ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, en las que descarta ayudas estatales para el arranque de viñedo, sin abrir un proceso de diálogo previo con las organizaciones agrarias representativas para negociar medidas que limiten el potencial productivo ante la crisis de mercado a nivel mundial. El "No" de Planas pone en riesgo de abandono a más de 95.000 hectáreas de viñedo, el 10% del total (950.000 hectáreas de viñedo en España).

El pasado 12 de septiembre, ASAJA, COAG y UPA, remitimos al Ministerio de Agricultura un documento consensuado de medidas para salvaguardar el futuro de los viticultores españoles, medidas que cuentan con el respaldo del conjunto de los integrantes de la Interprofesional del Vino de España. Las medidas van orientadas a limitar la producción para evitar la sobreoferta y adecuar la producción a la demanda. "No ha



habido respuesta y nos encontramos estas declaraciones a la prensa sin diálogo previo para marcar la postura española en Bruselas. Planas a ha dinamitado la negociación antes de iniciarla en un momento en el que se está negociando con la Comisión Europea un paquete de medidas específico. De hecho, Francia ya ha iniciado un programa para arrancar 30.000 hectáreas, (5% superficie), para lo que la UE le ha autorizado a disponer ayudas estatales por valor de 120 millones, (4.000 euros por hectárea)", ha precisado, Joaquín Vizcaino, responsable del sector vitivinícola de COAG.

Entre las medidas, que ya han sido remitidas al resto administraciones e instituciones autonómicas y europeos que deben trabajar por el futuro del sector del vino, destaca la propuesta de establecer una ayuda financiera al arranque de viñedo, independiente de su posterior replantación o arranque definitivo. "No se trata de un arranque masivo. Queremos que sea una medida quirúrgica en determinadas zonas, especialmente en aquellas con serios problemas en las variedades tintas cuya demanda ha caído de forma significativa en los últimos años por un cambio en las tendencias de consumo", ha subrayado Vizcaino.

Asimismo, se propone que después de un período mínimo de tres años y en un plazo máximo de seis años, los productores tengan la posibilidad de replantar las mismas superficies que han sido objeto de arranque, accediendo a una ayuda financiera. El agricultor, si así lo decide, podría aprovechar productivamente la superficie objeto de arranque. Si un viticultor arranca de manera temporal y no produce en esa tierra, cobraría anualmente un porcentaje de los ingresos medios de la zona de las últimas tres campañas, hasta que decida replantar o arranque



definitivo.

Tras el periodo máximo de 6 años, las OPA proponen que, si el agricultor decide no replantar, se le asigne una compensación económica definitiva. Esta compensación podría sufragarse con fondos de la UE, de la Intervención Sectorial Vitivinícola que no se hayan ejecutado o de los Estados Miembros. ASAJA, COAG y UPA proponen también limitar los potenciales productivos de los viñedos.

COAG también han pedido a la Comisión Europea la prohibición de nuevas autorizaciones de plantación para tres años: 2025, 2026 y 2027. Creen que una medida de este tipo pondría en pausa el aumento del viñedo europeo, evaluaría la evolución del mercado y daría un tiempo a los Estados y a los productores para replantearse sus estrategias nacionales.

En este sentido, Vizcaino ha remarcado que la medida del arranque, como la reestructuración en diferido, se deben entender como medidas de control productivo en momentos de cambio estructural en el consumo como los actuales, cuya norma ha de estar preparada, para su posible desencadenante en caso de ser necesario. "No son medidas aisladas, van incluidas en el paquete en el que proponemos otras flexibilidades, como el aumento de 3 a 8 años en la caducidad de las Autorizaciones de plantación para que el productor no tenga prisa por plantar por perderlas, o flexibilidades en las ayudas de promoción en terceros países. En definitiva, un conjunto de medidas que nos permitan adaptarnos a los cambios de mercado actuales y futuros", ha apostillado el responsable de COAG.



## El Periódico de Canarias

## **PORTADA**

# EL CABILDO FACILITA EL APROVECHAMIENTO GRATUITO DE 30.000 M³ DE MADERA Y ASTILLA A AGRICULTORES Y GANADEROS PARA LIMPIAR LOS MONTES

Para la presidenta del Cabildo, Rosa Dávila, se trata de una medida pionera en el Cabildo de Tenerife que tiene como el doble objetivo de limpiar los montes de material inflamable como medida preventiva ante el riesgo de incendios forestales



Los miembros de asociaciones ganaderas y agrícolas podrán acceder a cuotas de reparto gratuitas de madera picada y astilla, reduciendo así los costes de sus explotaciones.

El Cabildo de Tenerife, a través del área de Medio Natural, Sostenibilidad y Seguridad y Emergencias, con la consejera Blanca Pérez al frente, ha alcanzado un acuerdo con las principales asociaciones agrícolas y ganaderas de la isla para poner a su disposición más de 30.000 metros cúbicos de madera picada o astilla provenientes del material quemado en el incendio de 2023. Este recurso será distribuido de manera gratuita entre los miembros de las asociaciones que lo soliciten, como parte de



una estrategia de prevención de incendios y apoyo al sector primario.

Para la presidenta del Cabildo, Rosa Dávila, se trata de "una medida pionera en el Cabildo de Tenerife que tiene como el objetivo limpiar los montes de material inflamable como medida preventiva fundamental ante el riesgo de incendios forestales. Tenemos que implementar todas las acciones necesarias para evitar que Tenerife vuelva a sufrir una tragedia como la del incendio de 2023, que devoró más de 14.000 hectáreas de nuestro territorio y puso en peligro tanto el patrimonio natural como el bienestar de nuestra gente". Añade, además que "este programa de aprovechamiento de astilla es solo una de las muchas iniciativas que estamos llevando a cabo para proteger nuestro medio ambiente y garantizar la seguridad de nuestros montes".

### Cuotas asignadas

El pino radiata afectado por el incendio ha generado una gran cantidad de material inflamable, y el Servicio Técnico Forestal ha diseñado este programa que, además de contribuir a la conservación de los montes, apoya al sector agrícola y ganadero. El proyecto estará vigente hasta junio de 2025, con posibilidad de prórroga, y permitirá que las cuotas asignadas se renueven una vez agotadas. Estos repartos están sujetos a unas condiciones, entre las que destaca entre otras que no puede ser la comercialización de la astilla que se pique.

El reparto de las cuotas será organizado por los propios colectivos profesionales, quienes gestionarán la distribución de manera individual y nominal entre sus asociados. La medida busca no solo la limpieza de los montes de material inflamable, sino también ofrecer un recurso a



ganaderos y agricultores que les permita reducir los costes de sus explotaciones.

## Un proyecto abierto

Así se dispuso en una reunión mantenida entre la consejera de Medio Natural, Sostenibilidad y Seguridad y Emergencias, Blanca Pérez, y técnicos del área con los principales representantes de las asociaciones agrícolas y ganaderas de la Isla que estuvieron presentes en el salón de actos del Santiago Martín.

En este foro se dieron a conocer las condiciones y las claves de "un proyecto que es abierto a todas las asociaciones ganaderas o agrícolas que así lo soliciten y cuyos miembros podrán acceder a un reparto de cantidades establecido que se podrá renovar constantemente. Hay astilla para todos, no va a existir problema alguno para su recogida, pero eso sí, nunca podrá tener un fin comercial. Desde el Cabildo picamos el material, lo cargamos, pero son los asociados los que tienen que retirarlo con unas condiciones preestablecidas", dijo la consejera de Medio Natural.

Blanca Pérez recordó que "vamos a poner a disposición del sector Primario de la Isla más de 30.000 metros cúbicos de astilla proveniente de la eliminación del pino radiata y cuyos restos serán triturados y distribuidos mediante cuotas entre los colectivos para que lo repartan. Pero no solo eso, mantenemos la línea de trabajo con los ayuntamientos y vecinos que tienen un trozo de tierra o alguna cabeza ganadera, que podrán recogerla, pero en mucha menor cantidad".



Por su parte, el jefe del Servicio Técnico Forestal del Cabildo, Pedro Martínez, explica que "tenemos el material derivado de las cortas de pino radiata quemado después del incendio y como no hemos podido aprovechar esa madera estamos astillando la mayor parte del material que sale de esa limpieza. Es por ello por lo que queremos trabajar con las principales asociaciones agrícolas y ganaderas de la Isla para buscar una salida a estas astillas de manera ordenada para que llegue a ganaderos y agricultores".





## **BOLETINES OFICIALES**

#### **BOLETIN PROVINCIAL DE TENERIFE**

https://www.bopsantacruzdetenerife.es/bopsc2/index.php

## **AYUNTAMIENTO DE VILLA DE MAZO**

- Extracto de la Resolución nº 1028/2024, de 9 de octubre, del Ayuntamiento de Villa de Mazo por la que se convocan Subvenciones a Proyectos Empresariales de Villa de Mazo 2024 - Extracto de la Resolución nº 1044/2024, del Ayuntamiento de Villa de Mazo por la que se aprueba la convocatoria para la concesión de Subvenciones en régimen de concurrencia competitiva para el sector primario de Villa de Mazo 2024

